



RECTOR KIRBERG VISITA UNIVERSIDADES EUROPEAS

Los acuerdos y proyecciones que tuvo la gira del Rector de la Universidad Técnica del Estado, Enrique Kirberg, por Europa, a comienzos del mes de junio pasado, tienen incalculables beneficios para esta Corporación que marcha a la cabeza de la Reforma Universitaria.

La gira, que alcanzó un lapso de un mes, se centró esencialmente en la República Democrática Alemana, República Popular Húngara, República Socialista de Rumania y, finalmente, UNESCO, en París.

KIRBERG Y LA UNIVERSIDAD TÉCNICA DE DRESDEN

Accediendo a una invitación expresa del Rector de la Universidad Técnica de Dresden, profesor FRITZ LIEBSCHER, en la República Democrática Alemana, Kirberg viajó hasta allí para conocer esa Universidad y, principalmente, redactar y suscribir lo que se denominó "Protocolo Complementario al Convenio de Cooperación entre la Universidad Técnica del Estado y la Universidad Técnica de Dresden".

Entre los principales puntos de este "Protocolo Complementario", se pueden anotar los siguientes:

I. Relativo a intercambio de docentes y egresados.

En este punto se hace mención especial al compromiso de la Universidad Técnica de Dresden de poner a disposición de la UTE docentes por períodos de 2 a 3 años, con el fin de que desarrollen trabajos de enseñanza e investigación conjuntamente con sus colegas chilenos.

Establece también este protocolo la posibilidad para profesionales chilenos egresados de la carrera de Ingeniero Industrial, o en posesión del Diploma de UTE, de efectuar estudios de Doctorado a distancia trabajando en aquellas menciones que en Chile sean servidas por do-

centes de la UTE. Estos aspirantes deberán viajar a Dresden por unos meses para defender la tesis final.

II. Intercambio de Publicaciones y Materiales de Enseñanza

La época actual es una era de las comunicaciones, de ahí que ambas Universidades se comprometieran a intercambiar regularmente publicaciones científicas, nóminas de literatura, listas de publicaciones científicas, planes de estudios, programas e información sobre tareas y métodos de enseñanza e investigación.

En cuanto al programa de trabajo de ambas Corporaciones para los años 1971-1973, resalta el envío de científicos de la UTE a nuestra Universidad.

En efecto, en el período ya citado trabajarán en la Universidad Técnica del Estado, los siguientes científicos de la UTE:

Dr. Helmut Löffler Dostch, Especialidad en Radiactividad y Práctica de Isótopos.

Dr. Gunther Lässig Gruber, Especialidad de Técnica de procesos químicos e instrumentos químicos.

Dr. Bleisch, Especialidad de Química Orgánica (comenzará sus funciones este mismo mes).

Cabe hacer notar, además, que a partir de este mes la Universidad Técnica del Estado enviará cinco nuevos becados, tres estudiarán el Diploma, uno el Doctorado y uno hará estudios especiales. Estos se unen a los nueve candidatos a Diploma y a los cinco aspirantes al Doctorado que ya están en la República Democrática Alemana. El número de plazas para 1972 se fijará más adelante, de acuerdo a los convenios interestatales. La UTE ha solicitado ocho vacantes.

SEGUNDO ITINERARIO: REPÚBLICA POPULAR HUNGARA

La actividad del Rector Kirberg en esa República, se inició con

una entrevista con el Sr. Ferenc Buzás, Director del Instituto para las Relaciones Culturales en Budapest.

Buzás informó a nuestro Rector que con motivo del convenio cultural establecido entre la República Popular Húngara y la República de Chile, viajará a este país una amplia delegación cultural en el mes que recién comienza. En esta oportunidad, se firmarán los convenios en detalle para las Universidades chilenas.

Posteriormente, el Rector Kirberg se entrevistó con el Vice Rector de la Universidad Técnica de Budapest, István Benkő, quien ofreció toda clase de ayuda y cooperación a la UTE.

TRES DIAS EN LA REPUBLICA SOCIALISTA RUMANA

En una densa visita de tres días se cumplió un agotador, pero interesante y fructuoso programa.

Comenzó con una visita al Ministerio de la Enseñanza donde fue atendido por los señores Bloj, Director de Relaciones Exteriores del Ministerio y el Profesor G. Ciucu, Consejero del Ministro, en donde se le hizo una amplia exposición de la Enseñanza en la República Socialista Rumana.

Luego el Rector Kirberg visitó a su colega, el Rector de la Universidad de Bucarest, profesor Jean Livescu, con el que conversó ampliamente del desarrollo cultural rumano y las posibilidades de intercambio entre ambas universidades. Entretanto, y a la brevedad, se resolvió el intercambio de profesores de idiomas uno de Rumano a Chile y uno de Castellano a Rumania, para preparar, principalmente, a los visitantes de ambos países. Finalmente, el Rector Kirberg invitó oficialmente a su colega a visitar Chile y la Universidad Técnica del Estado.

Importante también fueron

las visitas al Instituto Rumano para las Relaciones Culturales con el extranjero, donde fue atendido por su Presidente, profesor Mihnea Gheorghiu, acordándose intercambio de materiales de información sobre ambos países para exposiciones, conferencias y transmisiones.

VIAJE FINAL: UNESCO, PARIS

Antes de pasar a la actividad que realizó Kirberg por la UNESCO, en París, cabe señalar lo siguiente:

La UTE presentó en 1970 un proyecto a la UNESCO sobre educación de trabajadores, para que fuera financiado por ese organismo a través del PNUD (Administración de Fondos para el Desarrollo) en un 60 por ciento, el resto sería la contrapartida de la UTE.

En su paso a París, el Rector Kirberg se entrevistó con Mr. M'Bow, Director de Educación de UNESCO, quien le comunicó que el proyecto citado anteriormente estaba en buen camino y hasta tenía ya proyectado el origen de los fondos.

Se cambiaron ideas en el sentido de modificar el proyecto de acuerdo a las nuevas condiciones existentes en nuestro país, las cuales interesan mucho a Mr. M'Bow. También tomó conocimiento con agrado de los avances de la Universidad Técnica del Estado en materia de Educación Superior de Trabajadores, sobre todo en la creación de Institutos Tecnológicos en los centros mineros de Chuqui Camata, Rancagua y la Zona del Carbón.

Para terminar, diremos que en su viaje el Rector Kirberg tomó contactos con los Embajadores Juan García a su paso por Praga, Checoslovaquia; Carlos Contreras Labarca en Berlín, RDA; Homero Julió en Bucarest, Rumania; y Pablo Neruda, en París, recibiendo innumerables atenciones de todos ellos.